

La vida en broma

No se dan salidas

Esto dicen unas tiritas de papel que aun ustedes no se hayan fijado, se han fijado en el interior del flamante, despanpanante y abraacadalante Liric-Park.

Conque, ya lo saben: el que se filtra allí dentro, una de dos; o no puede salir hasta que haya terminado la función, o si sale, para volver a penetrar no le quede mas remedio que dirigirse de nuevo a la taquilla, meterse de nuevo a la diestra en el bolsillo del chaleco, adquirir de nuevo una entrada, y... nada, ¡que le dejan a uno como nuevo! ¿Verdad que es delicioso? Y si no que lo digan las de Cacharrete, que el domingo pasado se quedaron tuertas. ¡Como que les costó un ojo de la cara! Y menos mal que fué de la cara, porque de lo contrario, serían fenómenos.

Esta distinguida familia, y la llamo así porque se distingue notablemente de las otras, tanto en lo referente al Lirico como en su original modo de ser, apenas se vió acomodada en sus respectivas butacas, cuando un ¡aj! desgarrador.

Cansado por la cara mitad del cabeza, es decir, por la madre de las niñas, resonó vibrante, conmoviendo hasta los cimientos del espléndido coliseo.

—Pero mujer... ¿Te has vuelto loca?—preguntó don Parpalín a su añeja esposa.

—¿Ya puedes correr, ¡enseguida!... ¡Date, prisa!—exclamó doña Pantaleona vivamente emocionada, en medio de la expectación de los espectadores.

—¿Sí... Pero... ¿Donde ir?—
—La llave! ¿La llave!...
—¿La has perdido?—
—¡Leor!... ¡Hemos dejado la casa abierta!—

—¡Oh, fatalidad!—exclamó don Parpalín, poniéndose enjarras y marcando los tres primeros compases de una farfuga.

—¡Por Dios! ¡Date prisa!—insistió doña Pantaleona, empujando a su atolondrado marido.

—A los demonios, es a lo que me voy a dar! Y ¡ay de tí si por culpa de tu mala cabeza me han robado un billete de á mil pesetas que he dejado sobre la rinconera del centro...—
—Añadió el desengañado esposo, dispuesto a marcharse cual auto veloz á repasar el desecuido de su media cara, ó sea de su cara mitad.

—Es inútil papá. No te dejarán salir.—Insistió la menor la menor de las Cacharretes.

—La niña prodigio, como la llaman sus múltiples relaciones, quienes afirman que la niña es un verdadero caso de precocidad admirable, puesto á los diez y ocho años le deja á uno parado, oyéndola leer de corrido.

—¿Y quien me lo va á impedir?—exclamó el feroz cabeza, dando el célebre salto del baile «La rumbosa del Perchel» y quedando en tal posición, que estaba como para que le caricaturizaran.

—No te enfades papito, replicó la petite Cacharrete—Te lo advierto porque veo que por ahí dentro se han fijado unos cartelitos que dicen: «No se dan salidas».

—Salidas, puede que no se den; pero...—lo que es bofetadas!—vociferó don Parpalín en el colmo del furor y haciendo ademán de irse por centésima vez.

—¡Por Dios, Parpalín! cállate y no seas cuni.—No comprendes qué estamos llamando demasiado la aten-

ción de la concurrencia?—advirtió doña Pantaleona.—Después de todo, no hay para tanto.—añadió.—Los vecinos son gentes de calidad, personas distinguidísimas como nosotros, que al aperebirse de nuestro lamentable descuido, habían cerrado la puerta y quitado la llave que nos entregarán cuando nosotros regresemos.

—Si; pero no sin antes haber registrado a casa, para ver como estamos de ropa blanca—añadió el marido calmándose como por encanto.—En fin,—continuó—ya que la grudeñicia ahora las bofetadas, seamos económicos, y al salir Dios dirá.

Y acomodándose lo mejea que pudo en su asiento se dispuso á gozar del espectáculo, sin preocuparse ya más de la llave, ni de los vecinos, ni siquiera del billeteito de á mil.

¡Inútil será añadir que apenas terminada la función, lo primero que se le ocurrió fué dirigirse apresuradamente a su casa, lo cual puso en práctica repartiendo codazos á diestro y siniestro, y llegando á alcanzar una velocidad que seguramente no bajaría de mil metros por hora.

Por aquello de que todo tiene fin en este mundo, también lo tuvo el trayecto que recorrió don Parpalín, y... ¡cual no sería su sorpresa! cuando después de subir la escalera y en vez de encontrar á algún amable vecino que le ofreciera la llave, se encontró con la puerta abierta de par en par y la casa completamente vacía!.

La indignación que se apoderó de aquel buen señor y la paliza que propinó á doña Pantaleona hubjera sido digno remate de aquella memorable noche, á no ser por los vecinos que al oír el escándalo acudieron presurosos, ofreciendo la llave del pino á la familia Cacharrete. Verla don Parpalín, dejar de pegar á su señora, dar las gracias á los amables vecinos, abrir la puerta de su casa, penetrar en ella, en la casa, no en la puerta, y dejarse caer anonadado sobre una butaca fué todo uno.

A la mañana siguiente se convenció de que al subir la escalera se había equivocado de piso, entrando en uno que estaba por alquilar y que la portera había dejado abierto por descuido.

Y todo por ahorrar el importe de una entrada!...—suele decir don Parpalín cada vez que recuerda aquella trágica noche.—Porque á pesar de todo, para que dar salidas, cuando sin salir del teatro se pueden satisfacer todas las necesidades?

—¿Qué ustedes quieren cenar?; allí hay restaurant. ¿Qué quieren ingerir líquidos?; bueno, pues allí hay café. ¿Qué no llevan ustedes dinero!; allí hay guardias. Que quieren ustedes... que les diga si aquello es un eden. ¡Hasta hay servicio de mingitorios gratuito!

Yo por mi parte solo debo añadir que la Empresa del Liric-Park, con salidas ó sin salidas, merece mil plácemes por el buen acierto que ha tenido proporcionándonos tan ameno local, en donde todas las noches la potente voz de la simpática Huget y la dulce y melodiosa de la encantadora Arellano nos hacen pasar veladas deliciosísimas.

—¡Ah!... Se me olvidaba consignar que don Parpalín no encontró el billete de á mil que había dejado sobre la rinconera del centro, ni tan siquiera se tomó la molestia de buscarlo.

—¿Será embustero?

José Catañá

Aves de paso

Yendo costa arriba, en el tren se cruzaba un pinar, un monte elevado, y en un rellano del terreno distinguíase una masía con dos torres de «mo-ro, un portalón gótico y un ventanal con una columnilla de bajo de una barbacana.

No pasaba tren exprés, ni correo, ni mixto alguno sin que no se viese en el ancho ventanal la figura de una muchacha reclinada en la columna, en actitud de nostalgia, de estampa sentimental, de porte de romanza italiana: la cabeza, apoyada á la sombra, del capitel; una mano, abandonada fuera; los ojos, en el vacío; abajo, una mata de hiedra y arriba un nido de golondrinas.

Aquella actitud le cuadraba muy bien, eran sus ojos negros y estaban rodeados de un violado romántico; rasgados y grandes, como dos toques de sombra y vistos desde lejos; la cara, larga; el cuerpo, ondulante y fino, con cierto abandono oriental, con algo de samaritana y un no sé qué de odalisca; los cabellos, negros, como viñeta de un canto de lord Byron, y una orejuela de tristeza que la rodeaba, como una cautiva de los piratas ó como una castellana de romance que espera á su trovador, enamorado al asomar la luna; todo eso junto le infundían un misterio de leyenda dividida desde el tron, de visión antigua contemplada al cruzar detrás de los vidrios.

Como los trenes no cesaban de pasar y como ella no se apartaba nunca de la ventana, algún viajero la divisó: la saludaría algún día y ella le contestaría. Otro día tornaría á verla y saludarla de nuevo, y ella respondería otra vez, y desde entonces, como siempre, al pasar le daría el mismo signo y la encontraría en la misma ventana, sobre la misma hiedra, bajo el capitel, junto al nido de golondrinas.

Y como aquel pasajero, la vería, sin duda, otro al ir y volver en el expreso ó en el correo; y como éste, otros muchos se asomaron á mirarla, y pronto no hubo tren que no condujera pretendientes que al pasar por delante de la ventana no le enviaran un saludo ó un beso.

Tantos fueron los pretendientes, que, mirando de través los trenes,

los trenes, veíase una hilera de manos asomadas á las ventanillas haciendo signos y enviando adiós; había pretendiente que iba en tren mixto para ir más despacio y prolongar la visión; algunos saludaban hasta con el pañuelo, y la muchacha, fiel á la cita y siempre en la ventana, apoyada en la columna y reclinada en la hiedra, veía cruzar á las mismas horas á aquel bando de enamorados, aquellas filas de pájaros que le enviaban un adiós y huían con la rapidez de un sueño hasta perderse más allá de la sierra.

Pobre muchacha! ¡Verse festejada á todas las horas del día y no escuchar ni una sola palabra; ni una promesa de toda aquella juventud que pasaba y volvía á pasar de un punto á otro del horizonte!

—Señor deslizar, huir la juventud arrastrada por aquella sierpe de hierro que dejaba al pasar un rastro de humo! ¡Contemplar todo el día aquella nube que cruzaba por frente á ella llevándose las esperanzas sin sentir jamás la música de una frase de cariño!

—Tener toda una provincia lejana enamorada y no saber ni el nombre de ellos, ni quienes eran, ni á dónde iban!

—Pero, ¡ay! Aumentaban los pasajeros y prodigaban los saludos; las golondrinas del nido emigraban y volvían; crecía la hiedra, pasaban los años y los trenes no se detenían nunca, hasta que la muchacha se cansó, ó encontró un novio, ó no quiso asomarse más: el caso fué que los pretendientes ambulantes no la volvieron á ver.

Un día el tren descarriló cerca de la masía; los pasajeros tuvieron que bajar á tierra á esperar trasbordo. Su primera idea fué aproximarse á la casa y preguntar por la muchacha.

—Se ha hecho monja—dijo una mujer.

—¡Monja! ¡Teniendo tantos pretendientes!—
—Muchos; pero todos eran pretendientes de paso; ninguno hasta ahora había llamado á esta puerta.

—¡Pues ya ve! Quizás hoy se habría casado!

—¡Ah! Los trenes no descarrilan nunca á tiempo.

Santiago Rusiñol.

NOVEDADES DEL DIA

De la Diputación

Comisión Provincial

Presidida por el Sr. Sureda y con asistencia de los diputados señores Pons y Armengol se reunió el miércoles á las once y media, la Comisión Provincial.

Fuó aprobada el acta de la anterior y se enteró la Comisión de una comunicación del Alcalde de Ibiza participando que el Ayuntamiento de aquella ciudad ha satisfecho la cantidad de 500 pesetas importe del cuarto trimestre de 1911 de la subvención que aquella Corporación presta al Hospital.

Se acordó remitir al Ayuntamiento de Campanet una comunicación del Arquitecto de provincia acompañando el proyecto de reforma de alineaciones de la calle del Arrabal.

Se enteró de otra comunicación del Director de la Inclusa de Ibiza participando que el Ayuntamiento de aquella ciudad ha ingresado la canti-

dad de 380'55 pesetas por cuota provincial.

Concediéronse algunos expedientes de prohijamiento.

Fueron admitidos algunos alienados en el departamento correspondiente del Hospital.

Y se acordó el pago de varias cuentas.

El pleno

A las doce y media de la mañana se reunió la Diputación Provincial en pleno. Presidió el Sr. Barceló y asistieron los diputados Sres. Pou, Feliu, Amengual, Moll, Estades, Azina, Massanet, Sureda, Socías, Llobera, Pons y Morales.

Fuó aprobada el acta de la sesión anterior y el extracto de los acuerdos tomados en la misma sesión que debe publicarse en el B. O.

Se aprobó también la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial correspondiente al mes de Agosto.

Se dió cuenta de varios dictámenes siendo aprobados de la Comisión de Hacienda en vista de expedientes promovidos por vecinos, interpuestos deduciendo agravios de las cuotas que fueron impuestas á los recurrentes por los Ayuntamientos de Samsellas, Santa Eugenia y Establecimientos en el reparto de arbitrios extraordinarios formados por aquellos Ayuntamientos.

Fuó nombrado escribiente mecanógrafo de la Diputación con carácter interino D. Miguel Moragues Salvá por 9 votos contra tres papeletas en blanco.

Fuó aprobado el dictamen emitido por la Comisión de Beneficencia en vista del expediente instruido por el diputado provincial D. Juan Victory, encargado de la inspección de los servicios de la Inclusa de Mahón al objeto de esclarecer las circunstancias que concurrieron en el prohijamiento de la exposita de aquella Inclusa Antonia Villalonga Carreras.

El Sr. Pou expuso que opinaba fué incorrecto encargar al Sr. Victory instruyera el expediente á los empleados que intervinieron en el asunto, toda vez que el diputado inspector de aquella Inclusa y como tal emitió también su informe.

Manifestó el señor Presidente que á pesar de no haber tenido intervención, le constaba que el acuerdo designado al señor Victory, fué tomado por la Comisión Provincial por unanimidad.

El señor Barceló hizo presente que por indicaciones del diputado señor Roselló y del director de primera enseñanza, solicitó del Gobierno, sin preúto acuerdo de la Diputación una subvención de 2000 pesetas para colonias escolares.

El mismo señor Presidente hizo presente también que en Septiembre próximo termina el actual arrendamiento del teatro Principal.

Propuso y quedó acordado que se conceda un voto de confianza á la Comisión Provincial para que arriende ó ceda en la forma que estime más conveniente, nuestro primer coliseo.

Se acordó conceder una gratificación á los empleados que han intervenido en los trabajos de quintas, autorizándose al señor Presidente para que señale la cantidad que debe consignarseles.

Se concedió la subvención de 5.000 pesetas pagaderas en dos anualidades para contribuir á los gastos de construcción de la carretera de Andraitx á Estalenchs.

Los diputados D. Jerónimo Pou y D. José Feliu, presentaron una proposición para que la diputación, acuerde destinar una cantidad para contribuir á la erección de un monumento al sabio Dr. Orfila que proyectó el Ateneo Obrero de Mahón. Se acordó que dicha proposición pase á la Comisión respectiva.

El señor Pou manifestó que tenía que dar cuenta de un suceso desagradable ocurrido con un asilado de la casa de Misericordia.

A dicho asilado, dijo, se le puso en una relación de otros veinte para asistir á determinado acto, y por haberse resistido á ello el director de la casa de Misericordia lo expulsó, obrando por sí y ante sí, puesto que no dió cuenta al Presidente de la Diputación ni al de la Comisión provincial.

Consideró el señor Pou que el mentado señor Director obró como señor feudal y manifestó que al presentarse con una tarjeta suya una viuda al Director del Asilo, este se permitió frases reñidas con la buena

educación, faltas que deben ser castigadas.

Como diputado inspector de la Casa de Misericordia el señor Sureda pidió la palabra, contestando al señor Pou que el asilado aludido no expuso su queja en la forma como es costumbre en todos los establecimientos sino en forma muy descompuesta. Añadió que conoce personalmente al asilado, lo cual le permite formar más exacto juicio de lo ocurrido.

Añadió que el Director de la Misericordia debe tener amplias facultades para tomar medidas rápidas á fin de que se conserve la disciplina que siempre debe reinar en dicho establecimiento.

Consideró que la conducta del referido empleado en esta cuestión era muy correcta y por tal motivo la aprobó. El señor Tous le dió cuenta inmediatamente de regresar él de su viaje á la península.

Respecto á lo sucedido á la presentación de una tarjeta del señor Pou dijo que nada tenía que manifestar por cuanto él no intervino.

Insistió el señor Pou diciendo que al no dar cuenta inmediatamente es una falta.

Intervino el señor Pons, diputado inspector de la Misericordia diciendo que ha podido comprobar que las creencias de dicho asociado, no eran obstáculos para que asistiera á actos religiosos. El asilado anteriormente había mostrado deseos de asistir á actos análogos del en que debía figurar.

Opina que los hechos como el que cometió el asilado en cuestión deben ser castigados á fin de que no se altere la disciplina.

El señor Presidente manifestó que el Director de la Misericordia obligó al asilado á asistir á la procesión sino que únicamente le designó y entonces contestó al señor Tous en términos desusados.

Añadió que el Director acudió á su casa inmediatamente de ocurrido el hecho, no pudiéndole dar cuenta por encontrarse el fuera.

Respecto á los términos incorrectos que se atribuyen al señor Tous al presentarse una tarjeta del señor Pou, cree que debe haber mala interpretación, pues considera que en el ánimo del Director no está el molestar á los señores Diputados.

Prometió llamarle á su despacho para depurar lo ocurrido.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

De Manacor

Inauguración de un Velódromo

En el día de ayer, reinó un tiempo ver laderamente espléndido.

En muchos pueblos de la isla, se celebraron las tradicionales fiestas que anualmente el vecindario dedica á su Patrón el glorioso San Jaime.

Los trenes ascendentes de Palma, marcharon hasta el término de sus ramales, todos ellos atestados de gente, y gran multitud de campesinos se estacionan en los andenes, de las estaciones esperando á sus familias.

Llegamos á la Ciudad de Manacor que bulle en alegría.

Tiene el aspecto de una gran capital, pues el tránsito rodado y la concurrencia, es general por todas las calles y plazas.

Hacia un sol, que achicharraba y un calor inconcebible.

Las calles todas, estaban tapizadas por grandes cantidades de mirto.

Son las diez y media, y las campanas de la iglesia invitan al vecindario para la función religiosa que revistió

los dignos sucesores de Recaredo, Chindasvinto y Wamba.

—¿Y el rey? ¿Conoce Rodrigo ese pensamiento? ¿Qué dice de los planes del conde de los Notarios?—preguntó Favila, estremecido de júbilo y de impaciencia.

Munio, que al parecer se gozaba en ella, prosiguió:

—No conocéis aún los pensamientos de Eudón. Este juzga indispensable que el rey le nombre duque de Cantabria y trata de venir cuanto antes á mandar la provincia.

—Pero eso es imposible—exclamó Favila.

—¿Quién queda entonces al lado del rey como primer ministro y conde de los Notarios?

—Vuestro sobrino Ranimiro.

—¡Yo!—exclamó el padre de Amaya, que todavía no acababa de abandonarse al júbilo y a confianza.

Y de improviso cruzó por su mente negra sospecha que oscureció su rostro y le hizo tomar aquel aire severo que infundía payor al más osado.

—No iré yo nunca al lado del rey. Decid á Eudón que le agradezco el

«Cumpliendo vuestras órdenes, os escribo sin perder momento. Acabo de descubrir el paradero del brazalete. Lo he tenido en mis manos; pero no me es posible hacerlos dueño de él. Pertenece á la princesa Amaya, hija de Ranimiro, y lo lleva siempre puesto. Únicamente viniendo vos por acá lo podréis ver y aun examinarlo detenidamente.

»Viven esas personas enemigas nuestras, de cuya existencia dudabais tal vez: Amaya de Butrón, Amagoya, Usua y Lartaun. Moza la primera y viuda siempre la segunda.

»Lo he sabido apenas he cruzado el Ebro y puesto el pie en esta región.

»Todos vuestros planes, aprobados. Pelago se casará con Amaya.

»Feliz mortal!

»En mi vida he visto mujer tan hermosa.

»En qué habéis estado pensando vos para no aceptar el primer proyecto del rey?

Inmediatamente que el amigo de Eudón enrolló el pergamino y lo selló encerrándolo en un estuche, llamó á uno de sus bucelarios, y sin permitir-

vamos nada hasta que Ranimiro y yo hayamos departido acerca de ellos.»

—Es claro, Pelayo no quiere que resolvamos nada hasta saber si Amaya corresponde á su cariño.

—¡Ojalá que así sea! Pero sospecho que Pelayo no tiene más que un amor, un afán, un pensamiento.

—El de Amaya.

—El de la patria.

—Son amores que andan juntos.

—Tío, creo que Pelayo no ve las cosas tan risueñas como vos. Yo mismo percibo desde lejos no sé qué sombras en ese cuadro.

—Vaya, vaya—dijo Favila,—déjame dormir tranquilo y no perturbes mi sueño con tus eternas cavilaciones. A fuerza de querer saberlo todo, los sabios no entendéis de nada. Déjame señor que veo á nuestra hija reina de los godos; porque es ya hija mía; porque es la esposa de Pelayo. ¿Quién puede estorbarlo ya?

Ranimiro se retiró á contestar al rey y á Pelayo, para que Munio les llevase al día siguiente la respuesta.

El espartario escribió también una carta para Eudón.

Decía así en sustancia:

recuerdo, pero que ni mi hija ni yo hemos nacido para cortesanos.

—Pero habéis nacido seguramente para vivir juntos, y si no os habeis de separar de Amaya, tendréis que acompañarla á la corte, porque ella en Toledo tendrá que residir.

Ranimiro se levantó súbitamente como un gigante, y queriendo dejar aplastado á Munio con su mirada más que con sus manos, le dijo tendiendo los brazos sobre la cabeza del espartario.

—¿A quien se le ha ocurrido que Amaya puede vivir en la corte sin su padre?

—¿Sosegaos!

—¿Sois vos, es Eudón ó el rey quien así piensa?

—Sosegaos—contestó Munio sin inmutarse y antes bien con dulce y tranquila sonrisa.—Ni el rey, ni Eudón, ni yo somos capaces de hacerlos la menor ofensa. Ranimiro, no sabéis la impresión que han hecho al rey los consejos del conde de los Notarios y la traición de Juliano. Rodrigo pudo extraviarse, pero no está perdido; y ya sin veleidades, con firmeza propia de indole generosa, quiere emprender

gran solemnidad á la que asistieron numerosísimos fieles.

Por la tarde

El número que más resaltó de las fiestas celebradas ayer fueron las carreras ciclistas organizadas por los Sres. D. Rafael Galmés, D. Francisco Forteza y D. Jaime Martí en las que se inauguró, el velódromo recientemente construido distante un kilómetro del pueblo.

Por la tarde á las cuatro y tres cuartos hora preñada para el comienzo de las carreras, el velódromo se hallaba totalmente ocupado por numerosísimas personas.

A ambos lados de la pista, se hallaban colocadas las bandas de música, la de Manacor dirigida por don Luis Rosselló, y la de Felanitx, dirigida por don Miguel Oliver, que amenizan el acto, con escogidas sonatas.

El Jurado encargado de juzgar el resultado de las carreras, estaba compuesto por los siguientes señores: Presidente, don Andrés Galmés; Jueces de salida y llegada, don Sebastián Rosselló, don Juan Ramis, don Juan Galmés y don Antonio Amer.

Comisarios.—D. Miguel Mezquida, don Benito Rosselló, don Pedro Santandreu, don Antonio Riera y don Agustín Muñoz.

Secretario.—D. Rafael Aquiló.

Cronometrista.—D. Juan Solanas.

Vocales.—D. Juan Juan, don Antonio Ferrer, don Miguel Maró, don Antonio Bibiloni, don Juan Sirer, don Miguel Nadal, don Antonio Cabanelas y don Bartolomé Caldentey.

Al toque de la campana se da principio á las carreras y se hace el desfile general, por todos los corredores inscritos. Estos son en número de veinte y dos, y lucen el traje de reglamento, dan tres vueltas á la pista (nuevecientos metros) siendo ovacionados por la concurrencia.

Segunda carrera: Local, 12 vueltas (3.600 metros).

Toman parte los corredores: Andrés Frau, Gabriel Ferrer, Miguel Sureda, y Francisco Cortés.

Disputanse cuatro premios: el primero de cincuenta pesetas, el segundo de treinta, el tercero de quince y el cuarto un objeto de arte.

Salen vencedores: Ferrer, Frau, Sureda y Cortés.

Tercera carrera.—Primera Regional, diez y ocho vueltas (5.400 metros).

Esta, se divide en tres series y toman parte en ella: Nicolás Llompard, Simón Ferrer, Antonio Llompard, José Sans, Rafael Mestre, Bartolomé Cardell, Miguel Serra, Pedro Roig, Gabriel Oliver, José Bonet, Pedro Miralles, Jaime Monserrat, Bartolomé Sastre, José Balaguer, Andrés Frau y Gabriel Ferrer.

Llegan á la meta en el siguiente orden: Oliver, Serra y Llompard (A). Estos ganaron premios de cien pesetas, cincuenta y veinticinco, respectivamente.

Quarta carrera.—Segunda Regional en la que toman parte los que no han obtenido premio en la primera regional; doce vueltas (3.300 metros).

En ella tomaron parte: Nicolás Llompard, Pedro Miralles, José Sans, Rafael Mestre, Bartolomé Sastre, José Balaguer, Gabriel Ferrer, Jaime Monserrat y Andrés Frau.

Estos, se disputaron cuatro premios; de cuarenta pesetas, de veinte y cinco, de quince y un objeto de arte.

Llegaron á la meta por el siguiente orden: Frau, Miralles, Mestre, y Balaguer.

Quinta carrera: Nacional, veinte y cuatro vueltas (7.200 metros).

Esta se divide en dos series, y en ellas toman parte: el campeón de España Magdalena, el de Cataluña, Serra, el de Barcelona, Rubio, Casarrosa, el renombrado Marqués y los de esta isla, Gabriel Oliver, Antonio Llompard y Tur.

Se disputan premios de ciento cincuenta pesetas, ochenta, cincuenta y un objeto de arte.

Salen vencedores Rubio, Magdalena, Marqués, y Llompard.

Sesta carrera: De honor, cuatro vueltas, (1.200 metros.)

Toman parte, en ella, Rubio, Mag-

dalena y Frau, que llegan á la meta por el orden indicado.

Con la carrera de honor se dió por terminada la fiesta.

El público salió satisfecho y los empresarios también.

Parte facultativa

De los veinte y dos corredores que tomaron parte en las diferentes carreras, diez y nueve de ellos fueron curados en la enfermería por el médico de la misma de diferentes heridas en distintas partes del cuerpo.

Durante la carrera regional, uno de los corredores patinó cayendo sobre los espectadores del tendido de sol, hiriendo á un niño llamado Bartolomé Canovas, produciéndole una herida de suma gravedad en la parte inferior del ojo derecho.

Ses bicicletas quedaron totalmente destruidas y varias otras con desperfectos.

Por la noche se dispararon vistosos fuegos artificiales y la banda de música colocada en el catalejo de la plaza, de la Constitución tocó escogidas piezas musicales que fueron celebradas por la concurrencia.

La animación reinó hasta hora muy entrada de la noche.

Francisco Fuster Pérez

Nombramientos judiciales

En el próximo año de 1913, y con arreglo á lo preceptuado en el artículo 2.º de la Ley de cinco de Agosto de 1907, debe procederse á la renovación ordinaria de los Fiscales Municipales y suplentes correspondientes á los pueblos que á continuación se expresan:

Partido de Ibiza.—Formentera, Ibiza y San Antonio.

Partido de Inca.—Alaró, Aleudía, Binisalem, Búger, Campanet, Costitx, Escorca, Inca y Lloseta.

Partido de Mahón.—Alayer, Ciudadela, Ferrerías y Mahón.

Partido de Manacor.—Artá Campos, Capdepera, Felanitx, Manacor, Montuiri y Petra.

Partido de Palma.—Algaída, Andraitx, Banalbufar, Buñola, Calviá, La Catedral, Devyá, Esporlas, Establiments y Estallichens.

Los que aspiran á dichos cargos deberán presentar sus solicitudes, debidamente documentadas, en la secretaría de Gobierno de esta Audiencia.

MILITARES

Con el fin de atender á las muchas instancias de mozos que solicitaban hacer el correspondiente depósito para la redención del servicio de guarnición, se publicará una disposición, accediendo á los deseos de los interesados concediéndoles poder efectuar dichos depósitos hasta el 31 de agosto próximo, haciéndolo extensivo á todos los que deseen hacer efectivas dichas cuotas, aunque no lo tengan solicitado.

En la tarde de hoy empezarán á tomar los baños de mar las tropas de esta guarnición en la explanada del Molinar de Levante.

Sociedad Protectora de los animales y de las plantas

Días pasados uno de los coches tranvías que se colocan enfrente de la Diputación cojió un perro perdido y le magulló una de las piernas, y como se apercibieron del acontecimiento los socios don José Magro y don Antonio Bauzá se apresuraron á recoger el animal que fué asistido por el veterinario don Luis Fiol. El dueño de dicho perro, sin dispendio de ninguna clase, podrá recogerlo toda vez que se halla ya completamente curado.

En el Molinar de Levante se dió conocimiento al socio don Antonio Bauzá de que unos gitanos iban á matar una perra de caza la que fué recogida, y se daré razón de lo acontecido si su dueño se presenta á reconocerla.

gerla, sin que se le haya ocasionado gasto alguno.

Habiéndose apercibido el Guardia municipal Miguel Bonnin de que Guillermo Rigo maltrataba barbaamente á una caballería tuvo que amonestarlo fuertemente evitando de este modo que el conductor del carruaje continuase dando al público un repugnante espectáculo.

Libros y revistas

Hemos recibido el número 55 de la importante revista «Cuba en Europa» que se publica en Barcelona y cada día tiene mayor aceptación en los muchos países por donde profusamente circula. Ese favor de que dicha revista goza es muy merecido, porque cada vez resulta más interesante y se halla presentada más primorosamente.

El número á que nos referimos publica en lugar preferente un razonado artículo del doctor Fernando Escobar, quien, en defensa de Cuba, rebate apreciaciones inexactas hechas acerca del movimiento sedicioso promovido en el país cubano por algunos elementos de la raza de color.

Contiene también un notable artículo del señor Arturo Roca en el que se dan muy curiosos pormenores acerca de la vida militar de los hermanos Julio y Manuel Sanguily, que tanto se distinguieron en la guerra separatista que dió comienzo el año 1868.

Es muy interesante una información gráfica acerca de la gran fábrica de tabacos de H. Upmann, una de las más importantes de Cuba. Entró otros grabados publica «Cuba en Europa» algunos de verdadera importancia histórica, como los retratos de los Sanguily, en diferentes periodos de su vida, y otros de actualidad. Es muy bella una página que contiene retratos de bellezas de Camaguey y una inspiradísima composición poética titulada «La Cubana».

En la sección «Vida Cubana» se publican una extensa reseña del banquete verificado en Barcelona en celebración de haberse restablecido en Cuba la paz, y noticias que ponen de relieve la actual situación de la joven República.

Próximamente, dentro de unos días, tiempo necesario para arreglar el magnífico local 66 y 68 de la Grand Rue y 13 y 15 de la Rue des Précheurs, donde se han montado las suntuosas oficinas y los magníficos talleres (todo con material modelo 1912) de la revista semanal ilustrada, que se publica en diferentes idiomas «Terra Latina» reaparecerá nuevamente.

Cronica Social

En el vapor correo de mañana es esperado el coronel de Artillería don Manuel Barrios Carrion Jefe de la Comandancia de Mallorca.

Ha salido para Valladolid donde piensa pasar una temporada, el Ilustrísimo Sr. D. Joaquín Botia y Pastor, Director de este Instituto General Técnico.

El M. I. Sr. Vicario Capitular de Ibiza, recientemente elegido ha nombrado Secretario de Cámara y Gobierno al M. I. Sr. D. Antonio Cardona y Riera, Canónigo Magistral.

Ayer mañana ingresó como Colegal de número del Colegio de Nuestra Señora de Nuestra Señora de la Sepiencia, después de lucidas oposiciones, el joven alumno del Seminario D. Juan Barceló, natural de Son Sardiña.

Por fortuna, no ofrece gravedad la dolencia que, desde hace cuatro días, obliga á guardar cama al señor D. José Vaquer, Secretario de la Salinera Española, á quien deseamos pronto y completo restablecimiento.

En el vapor «Rey Jaime II», salieron ayer para Barcelona; D. Pablo Roca y D. Juan Tomás.

También embarcó en dicho buque el Secretario general de la policía en Barcelona; D. Ignacio Martínez de Campo.

Desde Felanitx

La Caja Rural de Ahorros y Préstamos de esta ciudad, ha celebrado en el espacioso salón propiedad de los Rdos. Padres Teatinos, la reunión general ordinaria conforme manda el reglamento de dicha sociedad.

Bajo la presidencia del señor Rector de esta parroquia don Sebastián Planas, á las cuatro y media de la tarde, se ha dado principio al acto al cual han asistido casi todos los 500 socios que componen dicha sociedad.

Después de abierta la sesión por el señor Presidente, el señor Cajero don Luis Planas ha leído la siguiente memoria.

Mobiliario.—Valor del existente, pesetas 576.41.

Valores públicos.—Valor nominal 20.300.00.

Id. en garantías.—Id. id. 27.600.00.

Fondo de reserva.—1.500.00.

Cuentas transitorias.—Saldo de esta cuenta 2.192.40.

Utilidades y máquinas.—Valor de los existentes 599.64.

Intereses.—Cobrados en este semestre 1.566.99.—Pagados en el mismo 355.72.—Diferencia 1.211.27.

Caja.—Cobros en este periodo 125 mil 572.24.—Pagos en id. id. 122.044.15.—Quedan existentes 3.528.09.

Artículos de consumo.—Existencia en 1.º de Enero 4.868.40.—Compras en el semestre 16.698.17.—Suma 21 mil 566.57.—Venta en igual periodo 12.027.62.—Diferencia 9.538.95.

Drógas.—Existencia en 1.º Enero 4.811.74.—Compras en el semestre 1.835.57.—Suma 6.647.31.—Ventas en este semestre 3.622.87.—Diferencia 3.024.44.

Ctas. Ctes.—Saldo de las Deudoras (á su favor) 23.743.98.—Id. de las Acreedoras (á su favor) 2.600.02.—Saldo diferencial 21.143.96.

Libretas de Ahorro.—Saldo, en 1.º de Enero 43.394.82.—Imposiciones durante el semestre 35.287.86.—Suma 78.682.68.—Reintegros en este periodo 34.139.08.—Diferencia 44.543.60.—Van 268 libretas emitidas.

Depósito voluntario.—Saldo en primer de enero 25.539.15.—Constituidos en este semestre 27.247.30.—Suma 52.786.45.—Cancelados en igual periodo 10.045.—Diferencia 42.741.65.

Préstamos.—Saldo en 1.º de enero 24.618.90.—Concedidos durante el semestre 12.623.15.—Suma 37.242.05.—Cancelados en igual periodo 6 mil 025.50.—Diferencia 31.216.55.

La temporada de los albaricocotes, toea ya á su término. Este año ha sido muy abundante y laboriosa, lo cual ha contribuido á que se montaran algunas fabricas y los precios de cada día fueron más elevados, pues se empezó á pagarlos á 8 pesetas y hoy ya se pagaban á 15 pesetas y á 15 y media.

Se han ya colocado casi todos los aisladores para el alumbrado eléctrico, son muchísimas las instalaciones que se han hecho y según se dice su inauguración será el día de San Agustín.

Tirada de pichón

En el Corp-Mari

Magnífico aspecto ofrecían ayer tarde las inmediaciones del Corp-Mari y el Terreno.

Automóviles carruajes y tranvías todos salían de Palma completamente atestados por encantadoras señoritas que lucían ricas y hermosas «toilettes» de colores diversos y delicados.

A la hora preñada los terrenos que tiene «La Veda» en el Corp-Mari se hallan acupados por familias distinguidas abundando el sexo bello.

Se da principio á la primera poule en la que se disputaba la copa ofrecida por S. M. el Rey Alfonso XIII la Real Sociedad la Veda.

En ella tomaron parte D. Rafael Blanes, D. Manolo Maura, D. José Servera, D. Agustín de Laserna, don D. Manuel Salas, D. José Luis Car-

Optica norteamericana y de precisión

Gemelos prismáticos y de teatro

Estampas y molduras para cuadros

SURTIDO INMENSO Y SELECTO

Antigua CASA LASSALLE, San Nicolás 23

dell, D. Antonio Moner, D. Mariano Truyols, D. José Luis de Laserna, D. Francisco Buades, D. Vicente Formiguera, D. Francisco Truyols, Vizeconde de Couserans, D. José Sampol, D. Gabriel España, D. Francisco España, D. Fausto Gual, D. Mariano Gual, D. José Dezcallar y D. Nicolás Cotoner.

La lucha fue reñidísima y resultó de gran interés.

El público aplaudió las tiradas de los notables sportmans.

Después de grandes esfuerzos, el señor D. Vicente Formiguera logró vencer en la poule matando diez y seis pichones por quince de don Francisco Truyols.

En la segunda poule se disputaron los mismos tiradores, el premio ofrecido á dicha sociedad por el fabricante de las escopetas marca Jaball.

Después de algunas tiradas tuvo que suspenderse aquella poule por falta de pichones, la que continuará en la tirada del domingo.

En las tribunas, estaban entre otras las señoritas Molins, Peréz, Lesseune, Bestard, Maura, Tous, Garcia, Marín, Ripoll, Pizá, Serra, Rosselló, Fort-Roses, Roca, Quadradó, Muntaner, Ordóñez, Sureda, Felu, Peña, Billón, Fernandez, Vidal, Alvarez, Sancho y algunas otras que no recordamos.

Una vez terminados los poules, la gente joven se entregó á los placeres del baile, á los acordes de la banda del Regimiento de Palma.

La animación reinó hasta hora muy avanzada de la noche.

De Campos

Las fiestas que siguiendo la costumbre se celebran anualmente en este pueblo el día 15 de Agosto, festividad de la Asunción de Nuestra Señora prometen este año verse revestidas de luz y á juzgar por el entusiasmo y celo con que ha sido acogida su organización por la Comisión expresamente nombrada por el Ayuntamiento y que secundada por distinguidos jóvenes ha dado ya principio á los primeros trabajos.

Contribuirá al realce de la fiesta el celebrarse en dicho día la primera feria de este año que tan grato recuerdo dejó el pasado que fué el que se inició.

Entre los festejos proyectados figuran unas grandes carreras de cintas organizadas por la «Sociedad La Recreativa» que no es ilusorio concebir que se verán muy concurridas dado el gusto exquisito de las señoritas que se han encargado de la confección de las cintas y el buen número de corredores que han solicitado ya tomar parte en las carreras.

Ya los artríticos van conociendo las propiedades curativas de la «Piperazina Dr. Grau» para combatir el reuma, arenillas, mal de piedra, ciática, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etc. Depósito General.—Centro Farmacéutico.—PALMA.

Una queja.—Ha sido desatendida nuestra queja, referente al estado de abandono en que se halla la limpieza de la calle de la Industria; ó camino de «Son Rapina».

En efecto, el polvo que no ha penetrado en las habitaciones de aquellos vecinos, ha quedado estacionado en algunos hoyos, cunetas y baches que existen en aquella vía, y muy particularmente en la parte derecha entrando desde la ronda donde existe también una noria con su casucha que, más vale callar.

El sábado último vimos por aquellas inmediaciones algunos individuos de la brigada de limpieza que iban recogiendo polvo y basuras en las calles de Murillo y contiguas, y observando que dejaban sin limpiar la que nos ocupa, les preguntamos porque motivo obraban de aquel modo; contestándonos que por allí no pasaba la procesión de la fiesta de la callejera.

¡Sin comentario!

La Compañía del Ferrocarril de Sóller.—Advierte al público que el próximo domingo día 28 con motivo de las fiestas que se celebran en la ciudad de Inca, el servicio extraordinario de domingos y días festivos se altera de la siguiente forma:

Los trenes que salen de Palma á las 11:30 y 15:30 lo efectuarán á las 11 y á las 11:30, y los trenes que salen de Sóller á las 13:15 y 18:30 lo efectuarán á las 12:40 y á las 23.

RELIGIOSAS

El jubileo de Caaronta Horas continuará mañana en San Miguel. Exposición á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro y reserva de S. D. M.

En Santa Magdalena á la caída de la tarde, se cantará solemnes completas en preparación á la fiesta de la Beata Catalina Tomás.

Visita á la Corte de Maria. A Nuestra Señora del Socorro en el Socorro. (Altar Mayor).

Santos para mañana.—San Pantaleón, Aurelio, Felix y Jorge mártires y Santa Juliana virgen y mártir.

ESTÓMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale en la mayoría de los casos á robustez y bienestar físico e intelectual. Muchos enfermos del aparato digestivo se quejan de dificultad en las digestiones, tardando á veces, en vez de tres ó cuatro horas, ocho y diez ó más en terminarse. Con el Elixir Estomacal de

SAIZ DE CARLOS

(Stoalix)

se abrevian las digestiones lo mismo en el estómago que en el intestino, por aumento de fuerza funcional, pues es preciso

PROCURAR ESTÓMAGO Á QUEHES CADAVEZ DE EL por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la movilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo certificado á quien le pida.

INTESTINOS

el camino del arrepentimiento y la virtud. El rey acepta á Pelayo por compañero y lo hará aclamar en el Concilio como sucesor del imperio; pero al mismo tiempo os necesita á su lado y desea que Amaya sea esposa del nuevo rey.

Todo estaba dicho con estas últimas razones, que colmaban de alegría infantil, casi insensata, al buen duque de Cantabria, pero que no acababan de satisfacer por completo á Ranimiro, algo mas cauto y menos desmemoriado que su tío.

—Pero, Ranimiro, ¿tú callas?—exclamó Favilla.—¿Que tienes que decir á esto?

—Nada, tío. Voy á prevenir á Amaya de que mañana salimos para Pamplona. Vos, Munio; necesitaréis descansar. Os dejaré en vuestro aposento. Tenéis que madrugar también para volver á Cesar Augusta y suplicar al rey de, mi parte que no se mueva de allá. Las revueltas de Pamplona no son más que indicios de otras mas lejanas y temibles, á cuya mira conviene estar. Hace dos ó tres semanas que Pamplona se está sublevando, y no acaba de sublevarse nunca. ¿Por

qué? Porque con ese amigo se quiere atraer al rey á Vasconia; ya que á fines de Marzo no se logró con la desatinada campaña contra los vascos. ¡Que permanezca Rodrigo en Cesar Augusta! De allí podrá acudir, si en Pamplona hace falta, á Pamplona, á Toledo y la Bética. Pamplona no se rebelará hasta que otros pueblos lejanos se hayan rebelado; y si voy yo.

—Ni ahora ni después; porque Pedro, el duque de Cantabria, lo ha dicho: «Las tinfañas están en harta disciplina, y Ranimiro, á quien creen resentido del rey, es el único que puede traerlas á mandamiento».

—Pues bien, iré. Retirémonos á descansar. Aguárdadme aquí, tío; también debo conducirlos á vuestro aposento.

Hizolo todo como lo había indicado, y al volver al lado de Favilla, prorrumpió desde el umbral de la puerta:

—Pero tío, ¿no recordáis lo que os dije Pelayo?

—¿Qué me dije?

—Munio os hablará de los proyectos de Eudón. Oídle; pero no resol-

le dormir en el castillo, lo despachó con la carta para Toledo.

LIBRO SEGUNDO

CAPÍTULO I

Castillo de tiempo inmemorial, Palacio primitivo y señores casi seculares

En la cumbre de una colina que se alza en medio del valle de Goñi, formando el vértice de su principal revuelta, descollaba un edificio tan antiguo que ya en el siglo VIII se conocía con el nombre de Gastelizar ó castillo-viejo. Muy en armonía con la denominación éuscara, tanto su construcción interior, como la de sus muros y fachada, transportan nuestra imaginación á lo vago del tiempo inmemorial.

No vayamos á figurarnos esa fortaleza ceñida de fosos, coronada de almenas, y de trecho en trecho circundada por cubos cilíndricos ó torreones cuadrangulares: estos primeros recursos de la arquitectura militar son invenciones modernas para Gastelizar; contemporáneo quizá de los monumentos pelásgicos y ciclópeos,

—Perfectamente.

—Pero esto no le parece suficiente: quiere que Rodrigo, siguiendo el ejemplo de muchos de sus predecesores, y singularmente el de Egica, que asoció al trono á su hijo Witiza, nombre compañero y sucesor de su corona.

—¿A quién, si no tiene hijos?

—A su primo hermano, á Pelayo.

—¿A Pelayo!—exclamaron con inequívoca sorpresa Favilla y Ranimiro.

—Sí, á Pelayo. El trono de Toledo no puede salvarse de otra manera; está perdido, minado, ruinoso. El rey es fuerte, valeroso, audaz, pero débil tratándose precisamente de las faltas que hicieron aborrecible y perdieron á Witiza. Eudón cree que el trono necesita contrapeso de tantos y tan antiguos desórdenes y que esa fuerza está en la virtud severa y á todos notoria de mi noble capitán. No me opongas razones hijas de la modestia: confesadme que quedan ya muy pocos godos del temple de Pelayo; que todos, estamos corrompidos, enervados y carcomidos por la molición y los deleites; que son pocos ya

Información Telegráfica

Política al día

Lo que dice Canalejas

M. 24—1'10 m.

El señor Canalejas, apesar de la festividad del día estuvo por la mañana conferenciando con el señor Barrosa desde su finca el Otero, resolviendo algunas consultas que se le hicieron respecto á asuntos de carácter general.

Por la noche á las diez regresó á Madrid, marchando seguidamente á su despacho de la Presidencia donde conversó con los periodistas, que como de costumbre fueron á saludarle.

Dijo el señor Canalejas que era inexacto que el Gobierno hubiera pensado en revelar de su cargo a Marqués de Villalobar, nuestro representante en Portugal, pues su conducta en extremo correcta no justificaba tal medida.

Pueden ustedes decir que el Gobierno esta satisfecho de la forma como viene actuando el representante diplomático de España en la vecina república y sería conveniente, añadir, que no se dejaran llevar de impresiones de algunos exaltados que desconocen la realidad de la situación de Portugal.

Sin noticias

En los círculos políticos reino ayer la soledad más espantosa, ni una nota que mereciera ser telegrafiada. En el salón de conferencias tampoco concurren los asiduos pues el viernes se ha impuesto y solo quedan en Madrid los que por necesidad imperiosa no pueden abandonarlo.

Por mucho que se hagan averiguaciones no pueden recogerse más que cábalas y opiniones respecto á la fecha en que dejará el poder el señor Canalejas, obligado por la fuerza de los hechos.

Los de la conjunción

En los casinos de los radicales conjuncionistas se han recibido despachos fechados en Lisboa dando cuenta del grandioso recibimiento de que fué objeto el Diputado á Cortes. Rodrigo Soriano.

Según estos despachos, Soriano esta recogiendo importantes datos para dirigir una interpelación al Gobierno, cuando se abran las Cortes, respecto á la conducta parcial observada con los monárquicos de la frontera que han realizado verdadero contrabando á ciencia y conciencia de quienes debieron impedirlo.

Eabor próxima

El señor Canalejas, ha recomendado eficazmente á todos los Ministros que trabajen con cariño en los expedientes y proyectos que tienen en estudio, á fin de que cuando reanuden las Cortes, puedan todos ellos someterse á la deliberación de las Cámaras y dar con ello por terminada la labor ofrecida por el partido liberal.

Aunque todos estos proyectos que se preparan no lleguen á ser ley, servirán de norma de conducta para lo porvenir y marcaran una orientación para lo futuro.

Quiere el señor Canalejas que de este modo se afiance su jefatura que para entonces estima será indiscutible.

Los amigos de Moret

Los íntimos del señor Moret, han recibido varias cartas del ilustre político, anunciándoles que para mediados de Octubre estará de regreso en Madrid para ayudar al Gobierno en su meritoria labor, si ella encarna, dicen las cartas, la política del partido liberal.

En algunas se alude al proyecto de las Mancomunidades y se añade que sin la reforma completa de la Administración local no es posible pensar en proyectos parciales.

Esios al mostrar las cartas hacían patente la disconformidad que existe entre los señores Moret y Canalejas, ya que cada uno piensa de distinto modo en lo que hace referencia á los organismos locales que se estiman deben ser modificados, radicalmente y no parcialmente.

Los sucesos de Portugal

M. 26—3'30

Emigrados

Hoy han llegado á esta corte varios emigrados portugueses.

Viene en un estado que dá lástima. Exceptuando varios oficiales del ejército que hay entre ellos, todos los demás son pobres campesinos fronterizos, á quienes se cree han obligado

á la emigración los mismos monárquicos.

Al visitar al gobernador civil no ha dicho que las órdenes transmitidas, eran de que los emigrantes llegados hoy fueran enviados unos á Cuenca y otros á Teruel, orden que será cumplida hoy mismo.

Mañana se asegura que llegarán á esta corte más emigrados.

Salida.—Manifestación

Al salir para Cuenca y Teruel, los emigrados portugueses, la estación del Mediodía se hallaba ocupada por numeroso público.

Entre este figuraban buen número de jóvenes monárquicos que al arrancar el tren dieron vivas á la monarquía y mueras á la república portuguesa.

Entre los republicanos que también estaban en la estación, se inició un movimiento de protesta, contra la actitud de la juventud monárquica, no pasando la cosa mayores, gracias á la pronta intervención de las autoridades.

Pero al regresar de la estación y frente á la legación de Portugal se repitieron las manifestaciones de protesta.

La policía detuvo entonces á ocho individuos de los que más chillaban poniéndolos á disposición del Juzgado.

El hecho ha producido gran excitación entre los elementos avanzados que proponen celebrar en breve una manifestación de simpatía en ves de la joven república.

Sin noticias

Seguimos sin noticia alguna cierta y precisa de lo que ocurre en Portugal.

Nada se sabe de Paiva Couceiro, ni de los gravísimos sucesos que se dicen ocurridos en Lisboa y Oporto.

En los círculos políticos se hacen toda clase de comentarios según el pensar de cada uno.

Y las tertulias de café que con la calma política habían perdido su efervescencia la han recobrado, pues ahora tienen tema para discutir largo y tendido.

El viaje de la reina

Llegada.—Aclamaciones.—La estancia.—A Londres.

Paris.—En el expreso de Hendaya acaba de arribar á esta corte, S. M. doña Victoria Eugenia, reina de España con todo su séquito.

No saldrá de la estación pues dentro de media hora, han de embarcar en el rápido para Calais.

Han acudido á la estación para saludar á la augusta viajera, todo el elemento oficial de Paris.

También habia nutrida representación de la colonia española en Paris que ha tributado cariñosa ovación á nuestra soberana.

El señor Fallieres, presidente de la república francesa, envió un delegado para que en su nombre presentara sus respetos á doña Victoria.

Acudió también á la estación todo el personal de nuestra embajada en Paris, presididos por nuestro embajador señor Perez Caballero.

La reina conversó con ellos más de veinte minutos, mostrándose todos encantados de la llaneza y «sairaitaire» exquisitos de la joven señora.

También el Presidente del Consejo francés envió un delegado para testimoniar sus respetos á doña Victoria.

También fué saludada por Madame Geofray, esposa del ministro francés en España.

A las diez en el rápido, salieron los ilustres viajeros para Calais.

Con doña Victoria, viaja su madre S. A. R. la Princesa doña Beatriz.

A la salida del tren fueron también cariñosamente ovacionadas por la concurrencia y distinguidas personalidades que ocupaban el andén.

Llegada Calais.—Recibimiento

A las cinco de la tarde llegaron á Calais donde fueron igualmente atendidas y cumplimentadas por las autoridades.

Desde la estación se dirigieron al puerto, embarcando seguidamente para Londres.

Toros y Toreros

Madrid

La corrida que se ha celebrado en esta plaza con toros de la ganadería de Contreras no puede calificarse más que de regular.

De los diestros, Celita estuvo bien,

Eusebio Fuentes fué volteado, sin consecuencias, Larita cumplió.

El público quedó poco satisfecho del espectáculo.

Garabanchel

Los toros de Sánchez resultaron bravos.

Corchato hizo una faena muy laboriosa; en la suerte suprema estuvo muy mal por trabajar muy desconfiado, siendo avisado varias veces. En banderillas consiguió hacerse aplaudir así como también Ostioncito.

Luis Freig al veroniquear su tercer toro fué cogido recibiendo una contusión en la región escapulo-dumeral, y un puntazo en la región inguinal izquierda de seis centímetros de extensión por catorce de profundidad. La herida fué calificada de grave.

El sexto toro, apellidado Gitano, de cuya historia, nobleza y bravura se han ocupado ya los periódicos, tomó dos puyuzos, y accediendo á la petición del público se le indultó de la suerte suprema, siendo retirado.

Talavera

La novillada dada en esta plaza ha sido de las que pueden llamarse de descomunal fracaso. Todos los toreros fueron cogidos, viéndose obligada la presidencia, en la lidia del sexto toro á suspender la corrida por falta de lidiadores. Se produjo un escándalo de los que forman época. El público se amotinó, pidiendo se le devolviera el importe de la entrada; la empresa parece que no se hallaba muy propicia en acceder á la petición del público, pero el presidente ordenó que se devolviera el 20 por 100 de lo recaudado rechazándose tal proposición en forma de protesta; teniendo que intervenir la benemerita para despejar la plaza.

Jerez

Toros de Lungas superiores; el primero corneó á Angelillo, causándole una fuerte contusión y un varetazo en una pierna. Machaquito de Sevilla superior. Paco de Madrid estuvo colosal, cediéndosele la oreja.

Valladolid

En la corrida celebrada ayer el popular diestro Domingum fué herido de un puntazo en el muslo.

Torquito, superior con la muleta y el estoque.

Varias noticias

Congreso obrero

Madrid.—En la cuarta sesión del Congreso de obreros municipales se han aprobado las siguientes bases:

Unificación de jornales entre los fogoneros de interior y de ensanche.

Que no se castigue suprimiendo el día de descanso al personal de limpieza que tenga alguna falta de asistencia.

Que se establezca la inmovilidad de los empedrados.

Todo individuo que deje de ser delegado de la sociedad en este Comité, no podrá ser socio de ninguna sociedad federada, y no podrá representar en este Comité á otra sociedad que no sea á la que pertenezca.

Les serán señaladas dietas á los delegados de este Comité cuando vayan en comisión para asuntos de la misma.

Se celebró la quinta y última sesión, donde, después de varios discursos, se dió por clausurado el Congreso.

Licenciamiento militar

Madrid.—El licenciamiento de los soldados que están en el tercer año de servicio en Melilla, comprende unos 8.000 hombres que antes del día 1.º se hallarán en la Península.

No se cubrirán todas estas bajas en el ejército de Melilla, sino sólo una mitad con los soldados del último reemplazo, á quienes correspondía servir allí.

Estos se incorporarán en seguida, pues ayer quedaron dadas las órdenes oportunas.

Supresión de recargo

Madrid.—El Consejo de Estado ha propuesto la supresión del recargo de 75 por 100 del importe de las cuotas de contribución industrial que se exigía á los perfumistas y la Gaceta publica el real decreto correspondiente.

Ultimas noticias

M. 26.—6 m.

El rey en Santander

Santander.—El rey comió con los infantes don Carlos y doña Luisa. Por la noche asistió al teatro Principal siendo aclamadísimo.

Misa

Hoy se ha celebrado el santo sacrificio de la misa en la capilla del real palacio de Miramar oyéndola la reina doña Cristina y la alta servidumbre.

Telegramas

Se han recibido muchos telegramas de felicitación al infantito don Jaime.

El ministro de Hacienda señor Navarro Reverter cumplimentó á doña Cristina y al infantito don Jaime.

Se recibió también un telegrama de doña Victoria anunciando su llegada á Paris y felicitando á su hijo.

El viaje del rey

Hablando el señor Navarro Reverter con los periodistas les ha dicho que durante el proximo Agosto, don Alfonso irá dos veces á Inglaterra.

Aplazamiento

Con motivo de la festividad de ayer el señor García Prieto, aplazó para hoy su anunciada conferencia con el embajador francés Mr. Geoffray.

Mitín

En el Frónton Central se ha celebrado un mitín societario preparatorio de otro que ha de celebrarse en Tolosa el domingo próximo.

Discursaron varios compañeros sin que ocurriera incidente alguno.

De Melilla

M. 26.—1'10 m.

Entierro

Melilla.—El entierro del conde de Larana se ha celebrado con toda solemnidad viéndose concurridísimo.

Ha presidido el duelo el capitán general formando la comitiva todos los oficiales libres de servicio.

La fiesta de Santiago

Melilla.—Se ha celebrado la fiesta de Santiago con inusitado esplendor. Las tropas han vestido de gala, sirviéndoseles un rancho extraordinario.

Los barcos lucen sus empavesadas.

Las baterías de la plaza han hecho las salvas de ordenanza.

El escuadrón de Alcántara que se halla de guarnición en Taxisir ha celebrado brillantes festejos para conmemorar dignamente á su patrón.

Sumisiones

Melilla.—Los moros amigos anuncian en breve la presentación de importantes jefes rebeldes que quieren someterse á España.

Detalles de la sumisión del Baraca

Melilla.—Ayer mañana circuló la noticia de la llegada á esta plaza del prestigioso jefe rebelde Baraca, primo del Mizian, que sustituyó á éste en el mando de la jarca. Los periodistas nos trasladamos á la Capitanía general, y poco después llegó un automóvil conduciendo á Baraca y dos notables acompañados de los comandantes Espinosa y Laorte. El general Aldave recibió á Baraca, con el cual conferenció largo rato. La entrevista fué afectuosa, y asistió á ella el general Jordana. Baraca rogó que se echara tierra sobre lo pasado, y ha prometido fidelidad á España.

Terminada la entrevista, recorrió la plaza acompañado del intérprete Gómez. Es la primera vez que viene á Melilla, y se mostró encantado de cuanto ha visto. Visitó las obras del puerto y se maravilló de la colocación de los enormes bloques. A hurtadillas, los fotógrafos impresionaron varias placas. Seguido de muchos curiosos, entró en el café Alhambra. Allí negóse á hacer manifestaciones á los periodistas acerca de los secretos de la insurrección. A cuantas preguntas se le dirigieron contestó que España «estar más farruca que los moros». Acerca del tesoro del Mizian, que dijese que Baraca se lo había robado el mismo día en que le mataron, negó la veracidad de la versión.

Por la noche asistió al teatro de la Reina Victoria.

Es probable que Baraca váyase á vivir con el resto de su familia, que habita en Segangan. Los más sorprendidos por la venida de Baraca, son los moros que visitan la plaza, los cuales negaban la veracidad de la versión, hasta que se convencieron al verle circular por las calles. Negaban la veracidad, porque se trata de

un fanático irreductible. En todas partes húbilase de la llegada de Baraca, y se elogia la política que desarrollan los generales Aldave y Jordana, pues con ella han conseguido dominar la insurrección.

Noticias

Illegó á la plaza, procedente de Yadumen, el coronel Vallejo.

Marchó á la península el teniente coronel don Juan García Manabeo.

El hijo del general Aldave, con su familia, marchará en breve á Ronda, donde pasará una temporada.

Procedentes de Orán llegaron 93 moros, pasajeros del vapor francés «María Luisa». Aseguran que en Orán reina gran pánico con motivo de las noticias recibidas de Argel, donde se han registrado varios casos de enfermedad sospechosa, creyéndose que es la peste bubónica. Las autoridades francesas ejercen rigurosa censura para impedir que los correspondientes propaguen sucesos alarmantes.

Extranjero

Terremoto

Lima.—Un terremoto intensísimo ha destruido la ciudad de Piura. Dícese que hay muchos muertos y heridos.

Lluvias y hundimientos

San Petersburgo.—Han caído sobre toda esta región grandes y fuertísimas lluvias que han causado graves destrozos.

En Pensilvania, Ohio y Virginia han ocurrido frecuentes hundimientos, se ha cortado el telegrafo, habiéndose interrumpido la circulación de trenes.

Capitulo de huelgas

Londres.—Dicen de Belfast que al llegar al puerto 400 soldados que se han de encargar de la custodia de los obreros católicos, que no quieren secundar la huelga de sus compañeros fueron recibidos con una lluvia de tuercas, tornillos y otras piezas de hierro, hiriendo a dos soldados gravemente.

La policía y los mismos soldados dieron varias cargas practicando algunas detenciones.

Ley de primas

Santiago de Chile.—El Senado ha resuelto discutir la ley concerniente a las primas a la construcción de caminos de hierro.

Tokio.—Las últimas noticias respecto a la salud del Emperador del Japon, siguen acusando mejoría. Las fuerzas del enfermo se sostienen y si esta resistencia continúa podrá confiarse en la salvación del Mikado.

La reina del mar

Londres.—En la Alta Cámara, ha dicho el ministro de Marina contestando á unas observaciones de lord Melbourne, relativas á los proyectos navales, que el Gobierno quiere conservar en el Mediterráneo la supremacía que ha venido disfrutando desde hace 200 años, pues lo exige la gravedad de la situación.

El señor Haldane afirma que Inglaterra debe afrontar el actual estado de cosas, uno de los más difíciles porque ha atravesado el Reino Unido, y recuerda que el Gobierno ha declarado que toda la vida de la Gran Bretaña está ligada á su supremacía naval y así lo ha comunicado amistosamente á una potencia que aparece como rival suya.

Entrevista regia

San Petersburgo.—La familia imperial rusa y la familia real sueca han celebrado una entrevista, almorzando luego á bordo del «Standart».

Poderío naval

«Le Matin» dice que Italia y Austria, por instigación de Alemania, van á empezar la construcción de seis superdreadnoughts la primera y tres la segunda. Agrega que estos acuerdos, no consignados aún en ningún documento oficial, trastornarán el equilibrio de las fuerzas navales en el Mediterráneo.

Proyecto en puerta

Londres.—En la Cámara de los Comunes ha manifestado Lloyd George que próximamente será sometido á la Cámara un proyecto para la solución de los conflictos industriales. Créese que se trata del arbitraje obligatorio.

El príncipe Katsura

Paris.—Contra las noticias que se habían comunicado anteriormente, dicen ahora de San Petersburgo que el príncipe de Katsura no abandona

su viaje, aunque éste depende del curso que siga la enfermedad del Emperador del Japon.

Mañana Katsura conferenciará con el ministro de Negocios extranjeros de Rusia.

El príncipe japonés va seguido de una ronda de detectives, pues, según parece, los coreanos desean asesinarlo. Hoy ha sido detenido un coreano, del que se sospechaba que quería atentar contra la vida de Katsura.

De aviación

Nancy.—Un teniente aviante alemán, acompañado de otro oficial, desorientado á causa de la niebla, tuvo que descender entre Meurthe y Moselle, donde pasaron la noche.

Moción grave

Constantinopla.—La Cámara ha aprobado por 94 votos contra 14 una moción encaminada á averiguar las causas de la desaparición de objetos que se llevó de las oficinas de la Cámara el antiguo presidente Ahmedriza y cuyo valor pasaba de un millón de francos.

Los albaneses

Salónica.—Las disposiciones del Sultán prohibiendo al ejército que intervenga en la política, no ha mejorado la situación.

La agitación es extraordinaria. Tras de la bomba de Uskub, ha venido la de Tikwis, tras de las revueltas parciales ha venido el cierre de tiendas y otros actos de protesta.

Para ayer, aniversario de la proclamación de la Constitución, se anunciaron graves acontecimientos, que parece no han llegado á tener efecto aunque es difícil asegurar nada, porque el Gobierno turco no permite telegrafiar más que aquello que no puede perjudicar.

De Trieste dicen que ha sido secuestrado un vapor griego, que conducia un importante cargamento de armas para Albania.

FARMACIA Y DROGUERIA de JOSÉ MIRÓ

Para la elaboración de los vinos. Metabisulfito potasa. Acido tartárico. Fosfato amónico. Tanino al alcohol etc. Colón 22 y Peregil, 2, 4 y 6

Gas y Electricidad FÁBRICA DE LAMPISTERIA de Bartolomé Fuster

Plaza del Rastrillo, 8 y Colón 9. Especialidad en bombas, grifería instalaciones de timbres eléctricos.

Aviso importante

En esta imprenta se admiten trabajos de todas clases como, folletos, revistas, periódicos, semanarios, talararios, facturas, tarjetas de visita, esquelas mortuorias, sellos de goma y en general todo trabajo concerniente al ramo comercial.

Nota: A los suscriptores de este diario, se les descontará el 10 p.0/0 sobre los precios corrientes.

Casas por poco dinero

Todo el mundo propietario

Se consigue adquiriendo, en inmejorables condiciones: varias casas, situadas en la calle de San Magín del Arrabal de Santa Catalina.

PRECIOS BARATISIMOS APROVECHAR LA OCASION

Para informes Centro de anuncios plaza de Santa Eulalia.

Itinerario de Correos

Llegadas Domingo: A las 7 de Barcelona, á las 7 de Ibiza (via Valencia-Barcelona).

Lunes: A las 7 de Ibiza y Alicante, á las 17 de Cabrera.

Martes: A las 7 de Barcelona, á las 7 de Mahón.

Miércoles: A las 6 de Ibiza; á las 6 de Barcelona (rápido), á las 9:30 de Ciudadela y Mahón (via Alcedia), á las 17 de Cabrera.

Jueves: A las 7 de Barcelona, á las 7 de Mahón, á las 9 de Marsella.

Viernes: A las 6 de Valencia; (directo), á las 9:30 de Ciudadela (via Alcedia) á las 17 de Cabrera.

Sábado: A las 6 de Barcelona; (rápido) á las 7 de Ciudadela, á las 8 de Argel.

Todos los días del interior de la isla á las 9:30.

Salidas Domingo: A las 9 para Marsella; á las 22 para Barcelona (rápido), á las 22 para Ibiza (via Barcelona).

Lunes: A las 7 para Cabrera; á las 18:30 para Barcelona, á las 19 para Ciudadela.

Martes: A las 14 para Barcelona (via Alcedia), á las 14 para Ciudadela (via Alcedia), á las 17 para Valencia; (directo).

Miércoles: A las 7 para Cabrera; á las 19 para Mahón, á las 21 para Ibiza, á las 22 para Barcelona (rápido).

Jueves: A las 14 para Ciudadela y Mahón (via Alcedia) á las 17 para Argel, á las 18:30 para Barcelona.

Viernes: A las 7 para Cabrera; á las 12 para Ibiza y Alicante.

Sábado: A las 18:30 para Barcelona, á las 19 para Mahón.

Todos los días para el interior de la isla á las 14.

SECCION DE ANUNCIOS

Grandes Almacenes SAN JOSÉ

Gran baratura por final de temporada

Cortes hilo á 3 Ptas.-Camisetas á 0'50-Corte Batista á 2 Ptas.-Blusitas-Abanicos-Sombrillas-Calcetines-Driles-Refajos.

Artículos con Cenefa

Camisería-Sastrería-Corsejería-Mercería-Corbaería

Precio fijo

La Agencia de Turismo

CLUB MALLORCA

Plaza Santa Eulalia - 10

Se complace al inaugurar sus servicios en ofrecer al público la exclusiva de los

FORFAITS MAROTO-VIDAL

para realizar de una manera económica y con toda clase de comodidades la mas amena excursión de la isla

Palma - Sóller - Deyá - Miramar

y regreso, comida inclusive

Precio del Forfait número 1

Precio del Forfait número 2

Por grupos de 5 á 12'50 pesetas por persona...
4 14'00
3 17'50
2 22'50
solo individuo 40'00

Por grupos de 5, á 10'50 pesetas por persona...
4 11'50
3 13'00
2 16'00
solo individuo 25'00

Este forfait da derecho á los excursionistas á ir en primera clase en tren y en automóvil desde Sóller á Deyá, Miramar y regreso pudiendo á elección comer en el hotel LAMARINA, ó de fiambre en Miramar.

Este forfait solamente da derecho á viajar en segunda clase en tren y en carruaje hasta Miramar. Por la consiguiente falta de tiempo la comida será de fiambre en Miramar.

Para dar mayores facilidades, el Club Mallorca tiene constantemente abierto un registro para aquellos excursionistas que carezcan de familia ó de compañeros.

Para mas detalles, abierto un registro para aquellos ex-

CLUB MALLORCA, Plaza Santa Eulalia, 10

De ocho y media á una y de tres á siete tarde

Islaña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

SERVICIO BIMENSUAL DE TRANSPORTES ENTRE

PALMA CANARIAS

y por los puertos intermedios de Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi y Mogador.

Los días 12 al 14 de cada mes la Islaña Marítima admitirá y despachará en conocimientos directos á for-fait hasta bordo destino carga para los puertos arriba citados y los de

Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife

y los días 26 al 28 también de cada mes para los mismos puertos del Mediterráneo y Marruecos ya citados y los de

Arrecife, Cabras, Luz y Santa Cruz de Tenerife

Para informes y despacho: Oficinas de la Islaña Marítima.

Venta de una finca

Se vende la de la calle Lulio número 17, consistente en espaciosos bajos, propios para una industria. primer piso y seis pisos mas. Insomarán: Socorro 24.—Carpintería.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis: Por su eficacia é inocencia es el preferido.—50 AÑOS DE EXITO. Venta en Droguerías y Perfumerías.—Barcelona, Plaza Real 1, Farmacia del GLOBO.



Navegacione generale Italiana y La Veloce Vapores directos y rápidos para Buenos Aires

ARGENTINA, 24 de Julio. SAVOIA 11 Agosto. REGINA ELENA 25 de Agosto. RE VITTORIO 27. PRINCIPE UMBERTO 8 Agosto. ITALIA 28.

Cocina española

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases, contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuarto de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi. Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, con lavabos, comedores con mesas, etc. Para el despacho de carga y pasajes, dirigirse á los Sres. Salóm y Rullán, Plaza de la Libertad, 3, (frente al Borne).—PALMA.



LINEA PINILLOS

VAPORES DIRECTOS DE ESTE PUERTO PARA LOS DE LAS ANTILLAS Para Las Palmas, Santa Cruz de La Palma, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Matanzas, saldrá de este puerto directamente el día 5 de Agosto el magnifico vapor

CATALINA

Admite carga y pasajeros para dichos puntos; debiendo declarar con anticipación los Sres. Cargadores á los Representantes de la Compañía la carga que fengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.

Línea de la América del Sur

Para Buenos Aires, saldrá del puerto de Barcelona el día 8 de Agosto el vapor

Barcelona

Precio del pasaje de 3.ª para Buenos Ayres 36 duros

Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía señores Plasas, Pizá y C. S. en C., San Juan, 20.—PALMA.

Lloid Sabauo

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, directo para BUENOS AIRES

el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha.

Principe di Udine

Realizando la travesía en QUINCE DIAS Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo.—Jardín de invierno.—Telégrafo Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.

Cocina Española

El día 18 de Setiembre saldrá para igual destino, el vapor

Tomasso di Savoia

Parainformes en Palma; Calle del Mar, 49.—1.º



Línea Austro-Americana

Nueva línea á Cuba de vapores de carga SERVICIO REGULAR MENSUAL

El vapor "Giulia,"

Saldrá el 10 de Agosto de Barcelona para Ponce, Habana y Nueva Orleans, y otros puertos del Golfo de Méjico admitiendo carga. Informes en Palma.—Bartolomé Bosch—Paseo de Sagrera.—15.

Auto-Garage Balea

de MIGUEL BESTARD y VICH

Al lado del Teatro Balear Alquiler de Autos Teléfonos 128 y 114

Se admiten autos de particulares para su guarda y limpieza.

Todo á precios módicos

La Cantábrica

ASOCIACIONES DE SEGUROS MUTOS

Está sancionada su inscripción y hecho el depósito con arreglo á la ley de 14 de Mayo de 1908, y por tanto resultan intervenidas y fiscalizadas por el Estado.

Domicilio Social.—MADRID—Almirante. 10

AHORRO Y RENTA.—Formación de capitales y rentas con una cuota de cinco pesetas mensuales durante diez años en las que va incluido el Contraseguro para la devolución de las rentas satisfechas caso de fallecimiento del beneficiario y la liberación para el fallecimiento del suscriptor no beneficiario que tenga abonadas tres anualidades completas.

SEGURO MUTUO INFANTIL.—Formación de capitales de 500 pesetas por cada participación suscripta con solo el desembolso de 150 pesetas al mes durante doce años en favor de niños.

Contraseguro y Caja de Huérfanos con insignificantes cuotas anuales para casos de fallecimiento del niño beneficiario, ó de su padre si este es el suscriptor.

Consejo de Administración

Presidente.—Excmo. Sr. Duque de Bivona. Vice-Presidente.—Excmo. Sr. D. Rafael Picavea, (Senador del Reino.) Vocales.—Excmo. Sr. Marqués de Bayamo. Id. Don Pedro Croquette (Doctor en Medicina.) Consejero Director General: D. Luis Góndomo (Gerente Administrativo de la Compañía de Construcciones Hidráulicas y Civiles (Madrid). Consejero Delegado: D. Luis San Bartolomé (Abogado y Propietario.)

Cuevas d'els Hams

Manacor

Visite Vd. estas deliciosas cuevas, las más suntuosas de la isla, las más ricas en bellezas, las mejor iluminadas, (únicas con luz eléctrica) y las que más ventajas ofrecen al turista.—Ida y vuelta en un mismo día.—Servicio de automóvil á precio convencional para visitar dichas cuevas y las de Artá y cruas gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 250 pesetas por cada persona de aumento.—Estas cuevas van en combinación con un restaurant de Porto Cristo y se garantiza la economía y el esmero.

Herpes -- escrofulas -- Tuberculosis

CON DECAIMIENTO DE FUERZAS O INAPETENCIA

La sulfurina Jimeno

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y en general de las curadas é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las Farmacias.—En Barcelona: Farmacia del GLOBO, Plaza Real, 1.

LA REGION - Suscripción UNA peseta al mes